



# En Tarragona fué detenido el autor del asesinato de un guardia cometido el sábado, que había participado también en el asalto al Banco de Reus

## La asamblea federal

Hoy continuaron las sesiones de la Asamblea federal, terminando el exámen de las actas.

Se leyeron las proposiciones de los Comités de Madrid, Murcia, Málaga, Barcelona y Córdoba. Luego se designó la ponencia para estudiarlas.

## El entierro de Xaudaró

Se verificó el entierro del genial dibujante don Joaquín Xaudaró, asistiendo gran concurrencia.

## Oficinas robadas

En las oficinas del «Gran Oriente español» los ladrones forzaron los cajones para robar.

Por ausencia del cajero se ignora la cantidad robada.

## De provincias

### Explosión de una bomba

GRANADA.—A las ocho de la noche, al pasar un tranvía por la Gran Vía frente al cuartelillo de los guardias de Asalto, unos individuos que ocupaban la plataforma, arrojaron una bomba.

La explosión fué fortísima, resultando heridos un viajero del tranvía y dos transeúntes.

Salieron los guardias y pararon el tranvía, deteniendo a ocho individuos, pero otros ocho lograron fugarse.

## Detención del asesino de un guardia

TARRAGONA.—Ha sido detenido Horacio Ripoll Mateo, de 25 años, natural de Cartagena, autor del asesinato de un guardia, hecho ocurrido el sábado.

La detención la llevaron a efecto los somatenistas del término de Torredembarra.

También confesó que había participado en el asalto a la sucursal del Banco de Reus en Mora la Nueva (Barcelona).

—Ha fallecido el diputado de la Generalidad don Jaime Bofill Matos.

## Mitín radical socialista

MIRANDA DE EBRO.—En el Teatro Cinema se celebró un mitín radical socialista.

Hablaron los diputados Fabrás, Ballester y De Antonio.

Hizo el resumen Albornoz, que combatió la actitud de las oposiciones.

## Mitín socialista

CORDOBA.—En el Gran Teatro se celebró un mitín en favor de la rotativa del periódico «El Socialista».

La localidad valía tres pesetas.

Hablaron el director de «El Socialista» Zugazagoitia y otro.

Hizo el resumen Prieto, quien dijo que los socialistas son leales republicanos.

Calificó de inconscientes a las oposiciones, que pretenden destruir el instrumento parlamentario

terio de Justicia se presentó esta mañana un sujeto llamado Sotero de Orlegui, para protestar de que hace 17 años tiene un asunto en el Ministerio, y no se lo resuelven.

De las palabras pasó a los hechos, y rompió a pedradas la mampara de entrada, destrozando las lunas.

Se le preguntó porqué se habían tomado medidas severísimas en el local de la C. N. T. y con-

testó que no era cierto, y que lo ocurrido fué que el sábado estos elementos, sin autorización, pretendieron celebrar una asamblea para protestar contra el boicot que los socialistas han declarado a los obreros de la C. N. T., y fueron detenidos cinco directivos del Sindicato de la Hospedería por sospecharse que sean los inductores de la colocación de la bomba que días pasados estalló en el Jurado Mixto de cocineros.

# Durante el mitin de Acción Obrerista los extremistas producen incidentes e intentan asaltar el Teatro de la Comedia

En el Teatro de la Comedia, se celebró ayer el mitin de Acción Obrerista, pronunciando discursos los oradores derechistas.

Al hablar el diputado don Dimas Madariaga fué ovacionado.

Algunos le interrumpieron, y al mismo tiempo se presentó frente al Teatro un grupo de extremistas que procedían de otra reunión celebrada en la calle del Príncipe.

Apedrearon el Teatro, rompiendo los cristales.

Después intentaron asaltarlo, y para evitarlo se cerraron las puertas.

Acudieron tres compañías de guardias de Asalto, que fueron recibidas a pedradas.

Los guardias cargaron, resultando herido grave Manuel Borondo, así como también otros cuatro individuos y el guardia de Asalto Silvestre Villaba.

Los alborotadores corrieron a la Plaza de Santa Ana, donde repitieron la agresión a la fuerza pública.

Esta volvió a cargar, resultando otro herido en la cabeza.

Los extremistas se habían reunido para organizar la campaña contra el fascio.

Durante la reunión alguien dijo que en la puerta del Teatro de la Comedia estaban maltratando a un correligionario, e inmediatamente acudieron allí, desarrollándose los sucesos conocidos.

# Una vez más, Portugal sucumbe ante España por 3 goals a 0

## En el Stadium de Balaidos se congregaron 25.000 espectadores para presenciar el choque internacional

(DE NUESTRO ENVIADO ESPECIAL)

VIGO.—La expectación ante el choque internacional de ayer, se reflejó en la enorme afluencia de aficionados que de toda España y Portugal se congregaron en esta ciudad.

Durante todo el día fué un constante ir y venir de automóviles por nuestras calles.

La animación en la ciudad fué algo grandioso, como nunca se recuerda.

Los cafés, hoteles y centros de recreo, concurridísimos.

En las primeras horas de la tarde comenzó el desfile hacia Balaidos.

A las cuatro de la tarde, Balaidos ofrece un sorprendente efecto. Todas las localidades están cubiertas, calculándose que asistieron cerca de 25.000 espectadores.

En todos los rostros se refleja una incontenta emoción ante la lucha de que van a ser testigos.

A las cuatro y veinte minutos suena la primera ovación de la tarde para acoger a los jugadores lusitanos. Poco después se repite cuando saltan al field los españoles.

Antes de comenzar, hubo cambio de ramos de flores, imposición de medallas a los jugadores y otros preliminares protocolarios. Toca de escoger campo a los portugueses, que lo hacen contra sol.

A las órdenes del belga Langeus, los equipos alinean de la siguiente manera:

ESPAÑA: Zamora, Zabalo, Quincoes, Cilaurren, Solé, Marculeta, Prat, Regueiro, Elicegui, Larrinaga y Bosch.

PORTUGAL: Roquete, Alves, Belo, Pereira, Augusto Silva, Ma-

tos, Waldemar, Luis Xavier, Victor Silva, Pinga y Vañadas.

De arrancada, los portugueses llegan ante Zamora, que interviene sin apuros.

No pasa un minuto sin que los portugueses, hilvanando buenas jugadas, vuelvan a los dominios de Zamora, destacando Pinga por su juego afiligranado.

Un chut de Waldemar se estrella contra el larguero.

Hay un corner contra Portugal, que da motivo a Roquete para lucirse en una difícil parada.

Elicegui y Regueiro chutan a pocos metros de la portería, deteniendo bien Roquete.

Hay un chut de Elicegui que todos creyeron ver convertido en goal, pero el balón salió besando el larguero.

Después de un nuevo corner contra Portugal, se produce el primer goal para los españoles, logrado de la siguiente manera: Prat dribla a varios contrarios, llega al marco de Roquete y éste le sale al paso para cortar la jugada.

Prat dirige sobre Roquete un centro bombeado, que recoge de cabeza Elicegui. El balón es rechazado por el palo y Larrinaga lo aprovecha para mandar el esférico adentro.

El entusiasmo es enorme.

Lesionado el portugués Luis Xavier, es sustituido por Raul Jorge. También Jurado sustituye a Belo. Mano de Cilaurren a medio metro del área fatídica.

Ejecutada la falta por Matos, rechaza Quincoes, y el medio centro portugués envía un chut formidable, que Zamora despeja con la maestría que le es peculiar.

Faltando un minuto para terminar el primer tiempo, entra Polo a sustituir a Larrinaga.

Con uno a cero a favor de España, termina la primera parte.

Comienza la segunda parte.

Un chut de Pinga sale lamiendo el larguero.

El dominio está equilibrado, gustando el juego de los portugueses.

Van transcurridos unos doce minutos, cuando Elicegui, recogiendo un despeje flojo de Roquete, logra el segundo goal español.

En el tercer tanto, logrado algunos minutos después, tuvo una gran culpa la poca suerte de los portugueses.

Roquete y Alves chocaron por exceso de codicia, y ambos rodaron por el suelo, sin poder evitar que Regueiro obtuviera el goal de una manera insulsa.

Alves se retira y vuelve a reaparecer.

Ante Zamora, Luis Xavier falla un goal.

Con tres a cero a favor de España, terminó el encuentro.

El resultado del partido no refleja el desarrollo del mismo.

Los portugueses merecieron marcar, pues jugaron con mucho entusiasmo y alardes de técnica, no superada por España.

# Después de la nota de las minorías de oposición

## Se concede importancia al Consejo de ministros que se celebrará hoy

### Una reunión y una nota

Esta tarde en el Congreso, se reunieron Martínez Barrios, Maura, Botella y Franchy.

A la salida, Maura facilitó una nota, en la que dicen que conocidos los comentarios oficiales a la nota de las minorías, no hay nada que rectificar.

Huelgan los diálogos, pues ya pasó la hora de la polémica.

No hay más que cumplir el plan para lograr el fin propuesto.

La opinión será el único árbitro y sancionará la conducta de cada cual.

### El Consejo de hoy

Mañana se celebrará Consejo de ministros a las once.

Aunque se le atribuye importancia, se da por descontado que el acuerdo respecto a la nota de las minorías será, como ya han dicho los ministros, continuar en el Poder mientras tengan la confianza del Presidente de la República y mayoría parlamentaria.

### Manifestaciones de Lerroux

Lerroux dijo que no quiere contestar a las declaraciones de los ministros, para evitar que degeneren en una disputa en la calle lo que debe ser polémica correcta.

Ellos se defienden con igual derecho que nosotros le atacamos.

Nadie ha dicho que yo sea el heredero forzoso, pero si lo fuera, no creo que me declaren la impasable hostilidad, pues si yo esperé un año para esto, es de suponer que me concedan el mismo margen.

Hemos hecho un requerimiento patriótico a los gobernantes ante la crisis de autoridad y disciplina social.

Si las minorías quieren, mañana mismo comenzará la obstrucción, y si los ministeriales apelan a la maniobra de hacer obstrucción al proyecto de Congregaciones para alargar la situación, nosotros nos reuniríamos para tomar acuerdos.

Hemos hecho un requerimiento patriótico a los gobernantes ante la crisis de autoridad y disciplina social.

Si las minorías quieren, mañana mismo comenzará la obstrucción, y si los ministeriales apelan a la maniobra de hacer obstrucción al proyecto de Congregaciones para alargar la situación, nosotros nos reuniríamos para tomar acuerdos.

# El ministro de la Gobernación multó con 10.000 pesetas a dos vecinos de San Sebastián por llevar camisetas azules

## Impresión de Bolsa

En la sesión de hoy, se han registrado las siguientes cotizaciones:

- Libras, 40,65.
- Franco, 46,65.
- Dólares, 11,87.
- Suizos, 229,40.
- Belgas, 165,55.
- Liras, 60,90.
- Marcos, 2,83.
- Escudos, 37,40.

## Manifestaciones de Prieto

Prieto manifestó que en su discurso de ayer en Córdoba, contestó a la nota de las minorías.

Frente a ese desafío, el Gobierno tiene que defenderse. Resistirá y peleará, porque si abandonara el campo, sería un desertor, y le alcanzarían las responsabilidades que se derivan del cambio político.

Después dijo que no es verdad que los créditos destinados a la crisis obrera en Andalucía, se hayan aplicado al enlace ferroviario de Madrid, porque para estas atenciones hay en los recursos ordinarios una consignación de 90 millones de pesetas.

## Protesta de la Juventud de Acción Popular

La Juventud de Acción Popular ha facilitado una nota respecto a los sucesos del mitin de ayer. Dice que después de disueltas las turbas, cuando algunos afiliados a Acción Popular se diri-

gían a sus domicilios, fueron agredidos con porras por los perturbadores.

A uno de ellos, llamado don Manuel Herrera, con pretexto de gritarle en sus narices «abajo el fascio», le rodeó un grupo, hiriéndole en la cabeza.

Mientras se defendía, otros le robaron la cartera.

En la nota se protesta de estos hechos vergonzosos, que se realizan amparados por el beneplácito de las autoridades para coartar la propaganda electoral.

## Semanario carlista denunciado

Ha sido denunciado y recogido el semanario carlista «La Tranca» por publicar dos artículos contra los ministros socialistas.

## Muitados por Casares

El ministro de la Gobernación multó con 10.000 pesetas a don Tomás Zubiria y don Gonzalo Pérez, de San Sebastián, por llevar camisetas azules.

## Próximo mitin pro presos

El domingo en la Plaza de Toros Monumental se celebrará un mitin pro-presos.

Hablarán un obrero de Casas Viejas y representantes de la F. A. I. y la C. N. T.

## El regreso de Azaña

Hoy llegó a Ronda el señor Azaña.

Ha tomado el tren para regre-

# Manifestaciones del subsecretario de la Gobernación

## En Tarragona, después de accidental persecución, los somatenistas matan a dos sospechosos

El subsecretario de Gobernación manifestó que el gobernador de Tarragona le comunica que después de la detención de Horacio Ripoll, autor del asesinato de un guardia, se organizó una batida para capturar a los compañeros.

Se movilizaron los Somatenes y la Guardia civil de los pueblos inmediatos.

Un grupo de somatenistas dió el alto entre los pueblos de Contastí y Vendrell a dos sospechosos, los cuales hicieron fuego sobre aquéllos.

Repelió la fuerza, y durante el tiroteo los dos sospechosos cayeron muertos, cuando ya los somatenistas habían agotado todas las municiones.

Esto revela la intensidad de la lucha.

Uno de los sospechosos no pudo ser identificado. Se le encontró una pistola, dos cargadores, un revólver, una caja de municiones y 900 pesetas.

El otro se llamaba Arturo Serra Busquet, de 22 años.

Se le encontraron 2.330 pesetas una pistola Coll, un cargador, otra pistola Star, dos cargadores y numerosas municiones.

Los perseguidores tuvieron que vencer grandes dificultades, por lo abrupto del terreno.

Esto favoreció a los maleantes, que realizaron una retirada estratégica, por lo cual se tardó bastante tiempo en darles alcance.

Intervino en la batida la Guardia civil de cinco puestos.

El gobernador felicitó a cuantos intervinieron en el servicio.

# El jefe superior de Policía hace manifestaciones sobre diversos sucesos ocurridos en Madrid

El jefe superior de Policía manifestó que esta mañana los alumnos del Instituto Calderón de la Barca, habían producido incidentes.

Un nutrido grupo organizó una

manifestación que recorrió las calles céntricas vitoreando a la F. A. I.

Acudieron los guardias y los disolvieron.

También dijo que en el Minis-



Faltan documentos (p axinas,  
cadernos...)  
ISO 9878/1990

sar a Madrid en el «break» de Obras Públicas.

Llegará a Madrid mañana a las ocho, para asistir al Consejo.

**Lo que dijo Madariaga**

Madariaga manifestó que la política exterior de España, se resume en esta frase: «Que nos dejen en paz».

Cree que deben llevarse a Amé-

rica las doctrinas de nuestros juristas de los siglos XVI y XVII.

**La reorganización de los Ayuntamientos**

Calviño manifestó que se propone reorganizar los Municipios, para constituir los Ayuntamientos con mayor capacidad económica pues ahora los hay que ni pueden pagar al secretario.

**DE PROVINCIAS**

**Tres pistoleros penetran en un bar de Barcelona y desvalijan a los concurrentes, emprendiéndola después a tiros con un autobús, por creer que era de fuerzas de Asalto**

TOLEDO.—En la Plaza de Toros de Torrijos, se celebró un mitin radical, habiendo Guerra del Río y Salazar Alonso.

Grupos de obreros les interrumpieron y apedrearon, obligándoles a marcharse.

Después se declaró la huelga general, obligando a parar incluso a las criadas del servicio doméstico.

Cerró el comercio.

Taponaron los tubos de conducción del agua.

Se concentró la Guardia civil. Dicen que ya huelga es para protestar contra el paro obrero.

SEGOVIA.—Hoy salió de Cuatro Vientos un aparato tripulado por el suboficial don Vicente Sejournal.

Al llegar a la sierra, en la provincia de Segovia, el aparato capotó.

El piloto buscó un pinar para aterrizar, pero como no encontró sitio se arrojó con el paracaídas.

Este no funcionó y el aviador cayó a tierra completamente destrozado.

Era hijo del general del mismo apellido, y dos hermanos suyos hace poco que fallecieron en un accidente de automóvil ocurrido en la Cuesta de las Perdices.

BARCELONA.—Esta madrugada se presentaron en el «Bar Saboya» tres pistoleros que desvalijaron a los concurrentes.

A la salida, paraba un autobús a la puerta del Bar, y los pistoleros creyendo que era un camión de los guardias de Asalto, la emprendieron a tiros contra él, resultando heridos dos viajeros.

BILBAO.—Con motivo de una discusión política, el socialista José Fernández mató de un tiro al nacionalista Antonio Ontadella.

PAMPLONA.—En el pueblo de Fitero, un grupo intentó in-

ciendar la casa del concejal socialista Atilano Lara.

Con este motivo, se entabló un tiroteo, resultando heridos Atilano y cuatro vecinos.

Anoche, cuando iban a ver a Atilano su hermana y el marido de ésta, llamado Romualdo Ochoa un grupo les salió al paso, y les dió tan formidable paliza, que Romualdo falleció allí mismo.

TORO.—Se celebró un mitin de Acción Popular.

Hablaron varias señoras, porque el acto había sido organizado por la Sección Femenina.

Cuando hablaba doña María Blanco, fué interrumpida por un grupo de socialistas.

El alcalde tomando esto como pretexto, suspendió el acto.

TORTOSA.—En la Plaza de Toros se celebró un mitin tradicionalista, asistiendo 15.000 personas.

Hablaron Chicharro, Lamamié de Clairac y María Rosa Urraca Pastor. Todos fueron muy aplaudidos.

Los comentarios a este mitin giran alrededor de la asistencia de numerosos grupos de labradores, que hasta ayer estuvieron afiliados al partido de Marcelino Domingo.

**M. RODRIGUEZ DE DIOS**

Médico del Seguro Obrero de Maternidad  
Especialista en partos y enfermedades de la mujer

MEDICINA GENERAL

Ex-profesor ayudante de partos y enfermedades de la mujer en la Facultad de Medicina de Santiago

TOCOLOGO MUNICIPAL

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6  
Teléfono 239  
Santa Eufemia, 1, piso 2.º  
ORENSE

Lea V. GALICIA

**ULTIMA HORA**

**En un mitin radical socialista celebrado en Vivero (Lugo), los extremistas apedrearon a Gordón Ordáx, obligando a suspender el acto**

En el final de la Asamblea del partido federal, Sediles explicó la tramitación hasta que suscribió la nota de las oposiciones, sin obligar a ningún otro compromiso hasta que las minorías se adhieran.

Franchy relató la actuación del partido federal desde el advenimiento de la República.

Se aprobó la gestión de la minoría parlamentaria.

Anoche regresó de La Coruña, en automóvil, el ministro de la Gobernación.

Cuando se encontraba en su domicilio el torero Marcial Lalanda, le llamaron al teléfono, diciendo que le hablaba el subsecretario de comunicaciones, señor Palomo.

Le rogó que a un individuo que le visitaría con su tarjeta le entregara 150 pesetas para un acto benéfico urgente que se presentaba en el Gobierno civil.

Lalanda, sospechando por lo exiguo de la cantidad, telefonó a la Subsecretaría de Comunicaciones, desde donde le dijeron que el señor Palomo estaba ausente.

Se avisó a la Comisaría, enviando a la casa de Lalanda dos agentes, que detuvieron al portador de la tarjeta y a otro individuo que le acompañaba, cuando llegaron a la casa del torero.

Confesaron que se proponían timarle.

**De provincias**

VIGO.—Un camión que se dirigía a Tuy con 26 viajeros, volcó por un terreplén en el lugar conocido por Matusuegras.

Resultaron 2 gravísimos y 24 graves.

El camión cayó desde una altura de 12 metros, quedando partido en dos.

OVIEDO.—En el Concejo de Cabrales apareció asesinado Ramón Moleto, que vivía solo en una cabaña por estar enemistado con su familia.

Hoy fué una muchacha a la cabaña y lo encontró muerto.

Presenta un tiro en el cuello. Tiene casi separada la cabeza del tronco, y el asesino le aplastó la cabeza con una piedra.

VIVERO.—Con ocasión del mitin radical socialista, cuando hablaba Gordón Ordáx, los extremistas le interrumpieron, produciéndose gran escándalo.

Como Gordón Ordáx permaneciera en el escenario, algunos le arrojaron piedras.

Ante el tumulto formado, hubo de suspenderse el acto.

BARCELONA.—En el Cine Victoria pronunció una conferencia Lamamié de Clairac, que condeó el fascismo y elogió a los Requetés. Abogó por la unión.

**Elias M. Palao Martialay MÉDICO**

Riñón - Vías urinarias - Piel  
Medicina general  
del Hospital de San José y Santa Adela, de Madrid

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6  
Plaza Mayor (entrada por Modesto Fernández) 2, 1.º

Avisos de noche: Avenida Buenos Aires, 59-2.º

ORENSE

Número 134.

**Dr. BRAVO**

Médico Militar

MEDICINA GENERAL

PULMON y CORAZON

Frenicectomías y Neumotorax en la Tuberculosis Pulmonar  
RAYOS X — ELECTROCARDIOGRAFIA — DIATERMIA

Consulta de 11 a 1 y de 5 a 7 (Excepto los domingos)

Progreso, 50-1.º — ORENSE



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

**DIGESTÓNICO**

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

**Contratistas**

No pierda la única ocasión de comprar camiones muy baratos. Un PANHARD 16 H.P. 5 toneladas, en perfecto estado de rodaje.

Un G. M. C. 4 toneladas, con muy poco uso y con ruedas nuevas.

Dirijase hoy mismo a Garage Americano.—El Puente Orense.

N.º 1072

**NOTICIAS**

**M. ALVAREZ**

CONFECCIONES PARA NIÑOS MARINERAS — ABRIGOS TRAJES SASTRE Precios módicos  
Avenida Buenos Aires, 12-1.º  
Número 1,076

PROFESORA de Música, se ofrece a domicilio.  
Paz, «Tintorería España».  
N.º 1075

EL MEJOR VIGORIZADOR DEL CABELLO. «Agua de Sungora», limpia la cabeza, quita la caspa y estimula el crecimiento del pelo, evitando su caída.

Infalible para devolver a los cabellos blancos su color primitivo. Depósito general: Droguería y Farmacia, ROMAN Y SACO ORENSE

SE VENDE un solar en sitio céntrico de la calle del Progreso de esta ciudad.

Para informes, dirigirse a don Constantino Rodríguez, fonda «La Confianza», Progreso 60.

SE VENDE un piano en buen estado.

Darán razón en esta Administración. Número 1027

SE ALQUILA segundo piso, en la calle del Progreso, muy bien orientado, contando con un servicio espléndido, grandes habitaciones muy ventiladas y con luces todas ellas. Este piso tiene las ventajas de poder utilizarse lo mismo para uso particular que para oficinas o fonda. Para informes y detalles en la Agencia «La Actividad», Progreso 36, (Estanco).

Número 141.

Paraguas de resultado práctico bastones, composturas, telas y monturas de la mejor calidad en la paraguitería de

JOSE DIAZ  
Calle de la Paz, 5.—Orense  
Número 157

SE VENDE teja del país superior, de Maceda.

Leña para cocinas económicas; en cantidad se sirve a domicilio Carpintería de Francisco Paula, Carretera de Trives, frente al Campo de las Mercedes, Orense. N.º 169.

TRASPASO de comisiones de las mejores casas. Propias para señora y caballero. Informes en esta Administración.

Número 185

SHHAMPONG GRORIA en polvo. Exijalo para lavar la cabeza Precio, 0,30 petas. Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

N.º 31

AUTOMOVIL de dos plazas, 8 caballos, poca patente, poco consumo, se vende barato. Licores «CIMARTI», Puente.—Iorense.

N.º 189

PRACTICO DE FARMACIA, con 20 años de profesión, inmejorables referencias, se ofrece. Informes en esta Administración.

SE VENDEN LAS CASAS NUMEROS 13 y 15 DE LA CALLE DEL PROGRESO, (por ser indivisibles entre herederos).

Informes, en la Administración de este periódico.

Número 1076.

AMA DE CRIA.—Se ofrece. Pilar González, Fuente del Monte, número 9.

SE ALQUILAN cuatro locales propios para Garage u otra industria en sitio céntrico. Informes: Amador González, Puente Mayor.

N.º 1059

Lea V. GALICIA

**UNGUENTO GARCIA**  
CURA SIN OPERACION NI DOLOR  
Panadizos. Granos. Forúnculos. Quemaduras



INSTALACIONES DE CALEFACCION POR AGUA CALIENTE

FUNDICION  
**MANUEL MALINGRE LUDEÑA**  
MANUEL MALINGRE LAMAS (Sucesor)  
APARTADO, 44.—ORENSE

El que se anuncia vende más...

**Agencia de Ferrocarriles**  
Recogida y reexpedición de mercancías y encargos  
Tasa de portes

Facturaciones  
Reclamaciones

**CASA ABEIJON**

Teléfono 17

(Orense) Puente-Canedo (Frente a la Estación del Ferrocarril)

### Del Magisterio

A la Ordenación de Pagos del ministerio, se remiten nombrillas a favor de los herederos de don Juan Otero Alvarez, por veintiseis días devengados y no percibidos.

Se envía a la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas, expediente de orfandad de los herederos del maestro anterior.

Se reclama al maestro de Bouza don Antonio Armesto Vega y al de Costoya doña María Victoria Alonso, su título administrativo para diligenciarles el ascenso.

A la Dirección general ha sido enviado el expediente incoado por el Ayuntamiento de Ginzó, en petición de que se les cree una escuela de asistencia mixta servida por maestro para instalar en el pueblo de la Gorgolosa.

Se pregunta al presidente del Consejo local de Verín si ha tomado posesión de la escuela de niñas, la maestra nombrada últimamente, doña María López.

### Hozacio García Hermida

Ex-alumno de los profesores Lagrange y Tenjeres en sus clínicas de Saint Agustín y Saint André de Bordeaux (Francia)

Abrió su consulta. Graduación exacta de la vista. Enfermedades y operaciones. Consulta de diez a una y de cuatro a siete. Progreso, 54-1.º.—Orense N.º 142

### Puente (Canedo)

SERVICIOS DE LA BENEMERITA

Por el sargento Vicente García fué detenido e ingresado en la cárcel a disposición de la primera autoridad civil, el maleante e indocumentado Antonio Lloves Vergua, de 24 años de edad, natural de Huesca sin domicilio conocido.

—El mismo fué denunciado al Juzgado de Canedo, por sustraer de una camioneta de Julio Estévez, un bulto conteniendo varios objetos de quincalla, propiedad de Sergio Vázquez, de Trasalva (Amoeiro) valorados en unas 20 pesetas.

—También fué denunciado ante la Jefatura de Obras públicas Eladio Pereira, concesionario de la empresa Villarrubín (Coles) por rebasar el recorrido que tiene marcado que le autoriza hasta el Bellao para hacer el servicio de viajeros, infringiendo el Reglamento de Transportes.

PERIODICOS ATRASADOS, se compran en esta Administración

### De sociedad

Ayer en el expreso salió para Madrid nuestro querido amigo don Antonio Pérez, competente maestro de Vieite, al objeto de asistir como vocal representante de los maestros de la provincia, a la Asamblea que celebrará la «Asociación Nacional del Magisterio».

### Cesación de la jurisdicción castrense

Por disposición de Su Santidad el Papa, el Excmo. Sr. Nuncio ha comunicado a todos los Obispos de España, que desde el primero del corriente ha cesado la jurisdicción castrense en España, por lo cual todos los asuntos, expedientes y tramitaciones que pendían de aquella, pasan a la jurisdicción ordinaria de la diócesis.

### La Barra

LECHERIA  
LECHE HIGIENIZADA  
EN BOTELLAS Y BIDONES  
Reparto a domicilio y depósito permanente

### Plus Ultra

ULTRAMARINOS  
Pereira, núm. 5  
TELÉFONO, 404  
Núm. 1067

### Desde Arnoya

TRIUNFO DE UN CURSILLISTA

En los cursillos de selección al Magisterio realizados en Santiago últimamente, ha obtenido plaza con el número 12, el joven maestro interino de Lapela (Arnoya) don Benjamin Fernández Varela. Tanto a él como a sus padres don Benjamin y doña Pura, residentes en Vigo, de donde es natural, enviamos nuestra sincera enhorabuena.

### Sara Estévez

PROFESORA EN PARTOS  
Diplomada en Buenos Aires y Madrid  
Consulta gratis  
Asistencia a partos y curaciones dentro y fuera de la capital  
MORATIN, 5, 1.º  
Al lado de la antigua Banca Romero  
Teléfono, 22  
ORENSE

### Necrología

En la noche de ayer, confortada con todos los auxilios espirituales, dejó de existir en esta ciudad la virtuosa señora doña Carlota González López, persona que dadas sus excepcionales dotes de bondad, gozaba de grandes amistades entre todos los sectores sociales.

Hoy, a las seis de la tarde, tendrá lugar la conducción de su cadáver, desde la casa mortuoria, calle Reina Victoria (frente a la casa de los señores de Montero), al cementerio general.

Su hija Antonia Ramos, y sus nietos Victorino, María, José, Luis y Rafael, agradecen a sus amistades la asistencia a dicho acto.

A toda su apreciable familia, y de modo especial a su nieto don Luis, inteligente empleado de los talleres «La Industrial», hacemos presente el testimonio de nuestro sentimiento.

### Cuarto de Socorro

Fueron asistidos:  
José Cavial Pérez, de 24 años, herida contusa en el dedo índice de la mano izquierda. Leve.  
Camilo León Casas, de 12, magullamiento en la tercer falange del dedo meñique de la mano izquierda. Leve.  
Felipe Gómez Moreiras, de 30, herida contusa en la región superciliar izquierda. Leve.  
José Suárez Garrido, de 4, herida contusa en la región mentoniana. Leve.  
Concepción Fernández Nóvoa, de 60, herida contusa en la región fronto parietal. Leve.  
Prudencia Sas Vázquez, de 57, herida en el frontal y erosiones en la cara y región nasal. Leve.

### Antonio Vázquez de Parga Jorge

MÉDICO-OCULISTA  
Clínica y Laboratorio de las enfermedades de los ojos. Cirugía y microscopía ocular.—Rayos ultravioleta con lámpara oftálmica de Birs.—Hirschfeld.—Graduación de la vista.  
Consultas de 10 a 1 y de 4 a 6  
PROGRESO 85, pral.—ORENSE

### Hoy, Fémina, en el Losada

«Su gran sacrificio»  
«Su gran sacrificio» es un drama de profundas raíces humanas. En él plantea y resuelve un problema de verdadera importancia, puesto que se presenta una lucha espiritual tremenda entre el amor y el deber, al formularse el caso de los enamorados que no pueden amarse por que una serie de circunstancias los hacen hermanos legalmente, sin que lo sean.

La forma como se llega a este original e inquietante caso demuestra que los realizadores de «Su gran sacrificio» son unos habilísimos cineastas.

### Comité contra la guerra

Por medio de la presente se convoca a todos los que, en representación de sus respectivas entidades, forman parte de la Comisión organizadora del Comité contra la Guerra, a una reunión que en el Ayuntamiento ha de celebrarse el día 6 de abril a las siete y media de la tarde. Esta convocatoria se hace extensiva a todas las personas y colectividades que a tal fin quieran colaborar.

Por la Comisión organizadora,  
C. VECINO

Lea V. GALICIA

### El nuevo jefe de Estadística

Al tomar posesión de su cargo el nuevo jefe provincial de Estadística, don Julio Gómez Bermejo, ha tenido la atención, que agradecemos, de ofrecérsenos en el mismo.

Correspondemos a la deferencia poniendo estas columnas al servicio del mejor desempeño de su cometido al frente del cual le deseamos grandes aciertos.

### M. Blanco Portugal

MÉDICO  
Especialista en enfermedades de la mujer y niños  
MEDICINA GENERAL  
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7  
PROGRESO, 32, 1.º

### Audiencia

SEÑALAMIENTOS PARA HOY

Ha sido señalada para hoy la vista de la causa incoada en el Juzgado de Orense, por robo, contra Venerando Fernández y otro. Defensores: Osorio y Pérez de Avila; procurador, Gallego.

SUMARIOS INGRESADOS  
Orense, 49, por estafa, contra Román Vavia.  
Orense, 81, por injurias en la Prensa.

### J. BORRAJO IGLESIAS

MÉDICO ESPECIALISTA  
en garganta nariz y oídos  
Diplomado de la Facultad de Medicina de Burdeos y asistente de las Clínicas de París y Estrasburgo  
Horas de consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6  
ORENSE, Progreso, 85, 2.º izd.º

### Comandancia militar

Ha sido declarado disponible forzoso el subayudante de Artillería don Joaquín Menor Cid.  
—Hoy se pasará la revista mensual de comisario.

### SI VAIS A CELANOVA

Visitad el Hotel y Bar  
"CUBA"  
Dotado de todos los adelantos modernos  
Carretera de la Encarnación  
N.º 1063

### Próxima apertura

Están ultimándose las obras y en breve funcionará nuevamente

«La Cristalería Gallega»  
ORENSE

FOTOS CINE  
VILLAR FOTO

### El escultor Asorey en Orense

Desde ayer es nuestro huésped el laureado escultor gallego don Francisco Asorey, muy conocido en nuestra ciudad, donde hay muestras abundantes de su fecundo ingenio.

Asorey viene de su rincón compostelano a nuestra ciudad, requerido por asuntos profesionales, que le retendrán algunos días entre nosotros.

Que la estancia en Orense le sea grata, es cuanto deseamos.

### De Obras Públicas

Se ha ratificado el nombramiento de perito, en representación de la Compañía Nacional de Ferrocarriles de España, a favor de don Marcelino Fábrega, ingeniero industrial, que intervendrá como tal en las operaciones necesarias para la medición, clasificación y tasación de las fincas que es necesario ocupar en el término municipal de La Peroja, con motivo de las obras de ampliación de la estación de Los Peares, del ferrocarril Orense-Vigo.

El próximo día 18 de este mes se efectuará el pago del expediente de expropiación por fincas ocupadas por el ferrocarril Zamora-Orense-Coruña, en términos de La Gudíña.

### Dr. José Mosquera Ferrando

MEDICO  
Especialista en niños  
Medicina en general  
De los Hospitales de Buenos Aires y Córdoba, revalidado en la Facultad de Medicina de Rosario (República Argentina)  
Progreso, 95, pral. Teléfono 338  
ORENSE

### Comité pro ferrocarril

LA REUNION DE AYER

Se reunió ayer a las doce y media el Comité pro ferrocarril Zamora-Orense-Coruña.

Estuvo reunido hasta las dos menos cuarto de la tarde.

A la salida no se ha facilitado a la Prensa ninguna referencia de lo tratado, aun cuando sabemos particularmente que se han limitado a un cambio de impresiones sobre el estado actual del pleito.

Se reunirá nuevamente dentro de veinte días.

### SUCESOS

ROBO DE UN TABLON

Como presunto autor del robo de un tablón, fué detenido Emilio Otero Pombar, de la calle de Cervantes, 10.

HIJA QUE ESCAPA

Carolina Fernández Alvarez, de 55 años, demandadera, denunció en la Comisaría que hace unos dos meses desapareció su hija Ramona Pérez, de 18 años.

Cree está en un bar en esta ciudad.

DOMESTICA ROBADA

Carmen Rivero, de 25 años, que nació en Picouto, en Freas de Eiras, y está prestando sus servicios en esta capital, fué el domingo a San Lázaro.

Embelesada ante tanta atracción, perdió noción de la existencia, y entre tanto un aprovechado galán, le llevó 25 pesetas que guardaba en un bolsillo.

TINTORERIA VILLOT

Santo Domingo, 36  
Lutos en ocho horas.  
Número 1.064

**DEBILIDAD AGOTAMIENTO ANEMIA**  
se combaten con éxito seguro tomando el poderoso regenerador

**HIPOFOSFITOS SALUD**

Es un producto inalterable que los médicos lo recomiendan en todas las épocas del año.  
Aprobado por la Academia de Medicina.  
No se vende a granel.



**Clínica Dental del Dr. Cobas**  
DOTADA CON MATERIAL MODERNO  
Calle de Santa Eufemia, 1 - 1.º  
ORENSE

**D. Goñi Labarta, DENTISTA**  
se hace cargo de su dirección y ofrece sus servicios en tan acreditada Clínica, a su distinguida clientela  
HORAS DE CONSULTA: DE 10 A 1 Y DE 4 A 6  
CONSULTA ECONOMICA: DE 7 A 9 DE LA NOCHE

## Instalación de RAYOS X transportable

para radioscopias y radiografías en el propio domicilio del enfermo; adaptado a todos los voltajes, de los Doctores

M. BOUZO FERNANDEZ, Progreso 53  
Y. VIDAL LOMBAN, Obispo Carrascosa 8  
ORENSE

NOTA.—Para los servicios fuera de la capital, se irá provisto del material radiográfico y de laboratorio necesario para la resolución inmediata del caso.  
Número 1.071

**Cerámica Niñodagua**  
Materiales de primera calidad en Ladrillo y Teja  
Maceda (Orense)

